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 ９月２０日現在 
 子ども会員：１７４人 
 正 会 員： ３６人 
 賛助会員：２２８人  

３２団体 
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来年には消費税も 10％に上がっちゃうそう。一

応、申し訳程度に軽減税率も採用するそうだけど、

我々庶民の生活はますます大変になりそう。嫌な予

感。よく欧州の消費税率の高さが引き合いに出され

ますが、欧州では消費税が複数税率になっていて、

主食や飲料水などの生活必需品は、殆どの国で 0%。

そうじゃない場合でも、学費や医療費が無料になっ

ていたりします。低所得者層に配慮した方式になっ

ています。日本は既に、生活必需品に関しては、世

界一消費税率が高い国になっているそうです。 

さらに言うと、日本の場合消費税が増税されても

本当に社会保障に使われているかどうかは定かじゃ

ありません。なぜなら、特定の目的で使う税金は、

一般会計と分け、特別会計で処理されますが、消費

税は一般会計に繰り入れられるので、法人税など他

の税と一緒に単年で予算編成の対象となります。ま

た、消費税法の条文を読んでも「制度として確立さ

れた年金、医療及び介護の社会保障給付並びに少子

化に対処するための施策に要する」と抽象的に表現

されているだけで、具体的なことは何一つ謳われて

いません。目的外の使い方をしても「施策に要して

いる」と言い張ればいいだけです。ちなみに、抽象

的な表現で抜け道を作ることを霞が関文学と言った

りするそうですよ。 

16 日、THE NEWSPAPER にばっさり斬っても

らいましょう！(笑) 

朝晩めっきり涼しくなり、秋らしくなってきた今

日この頃、みなさんいかがお過ごしですか？YYY

は、安室奈美恵ロスさながら“あなたが生まれるま

で”ロス中。でも大丈夫！秋は THE NEWSPAPER

に忍者、いも煮会と楽しいことがいっぱい！災害、

猛暑と大変だった夏のぶんまで思いっきり楽しみま

しょう。 

 

というわけで、秋です。盛り上がらない総裁選も

予定通りに終わり、3選を果たした安倍さん、16日

に呉に来られます。神石高原町出身の安倍さんです

けどね。（笑）思えば、THE NEWSPAPER とも長

いお付き合いになりました。 

彼らの舞台を初めて観たのは、十数年前。テンポ

の良さ、ウィットにとんだ笑い、ヤルな！って思い

ました。その時のステージは、広島市役所のビデオ

紹介から始まりました。「玄関を入ると、やや暗い感

じです。誰もいません。ですが、いきなり大きなし

ゃもじが出迎えてくれます！」と会場を沸かせまし

た。いつも、上手にいろんなニュースに落ちをつけ

てくれます。ちょっと失礼だけど、その通り！と多

くの人が共感する歯に衣着せぬ？コメント。こっち

が思っていることを、上手いこと言ってくれるので、

観ていて、面白いし、スッキリした気分になれます。

今回は、どんな話題が飛び出すやら、とても楽しみ

です。 

総裁選が終わって改憲ムードも徐々に現実味を帯

びてきました。森友や加計学園問題はうやむやなま

ま、障害者雇用水増し問題や LGBTへの差別発言、

NEWSPAPER にとっては、話題にことかかない美

味しい政権です。（苦笑） 

話題のニュースを斬る！ 
アベさんが、コイズミさんが、呉に来る！？ 
抱腹絶倒まちがいなし！ 
 
【 日 時 】10月 16日(火)19:00～
【 場 所 】くれ絆ホール 
【参加費】会員おとな：2000円 
     会員こども：1000円 

山本さなえ・新井武人 with Rue de Valce 

呉市二川地域活動連絡協議会・呉精器工業株式会社 

特定非営利活動法人HIROSHIMA進路総合研究所 

特定非営利活動法人こどもと文化のひろばわいわ

いキッズいいづか 

※順不同・敬称略 
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 今年に入って、WHO において「ゲーム依存症」が精神疾患として認定されました。このゲーム依存は

アジア圏に多く、特に日本ではネット依存のひとつとして、10代のみならず、30代 40代でも増えてきて

いるのだとか。しかし先日からの災害でも痛感したように、今やネットは生活と切り離せない大事なライ

フライン。さてあなたはどう付き合う？ってことで、ちょっと調べてみました！ 

 

さ
て
、
6
月
の
通
信(

181
号)

で
特

集
し
た
ラ
ン
ド
セ
ル
の
重
さ
。
2

学
期
に
な
り
、
文
部
科
学
省
か
ら

置
き
勉
を
認
め
る
通
知
が
出
さ
れ

ま
し
た
！ 

 

あ
の
時
測
っ
た
わ
が
子
の
ラ
ン

ド
セ
ル(

小
1)

は
平
均
3.55

kg
。
メ

ー
カ
ー
の
調
査
に
よ
る
と
10
キ
ロ

を
超
え
る
子
ど
も
も
い
た
と
か
。

ま
た
、
3
割
の
児
童
が
ラ
ン
ド
セ

ル
を
背
負
っ
て
痛
み
を
感
じ
て
い

る
と
い
う
デ
ー
タ
も
。 

こ
う
し
た
、
こ
こ
最
近
の
報
道

や
、
保
護
者
の
声
の
高
ま
り
な
ど

も
あ
り
、
つ
い
に
置
き
勉
通
知

に
！
す
で
に
取
り
組
み
が
あ
る
学

 ネット依存って言われても、どの程度のものなのか、よ

くわからないですよね。一日中、ゲームする？夜中までSNS

をする？とか？ 

ゲームも SNSも動画配信も、ネットを通じて提供されて

いるもの。つまりネット依存とは、提供されているものへ

の依存、ということ。 

 目安としては、→のような判断基準があるようです。中

には、身体的・心理的な弊害だけでなく、金銭トラブルや

犯罪などに気づかないうちに発展していく場合もあり、注

意が必要なことは確か！ 

 ネット依存の中高生は 93万人ともいわれており、5年間

で 40万人も増えているそう。また、経済力があり、ある程

度時間に自由がきくことから、30～40代の依存症も増えて

いるそうです。 

校
の
「
宿
題
に
使
わ
な
い
教
科
書

を
置
い
て
帰
る
」「
特
定
の
日
に
持

ち
物
が
偏
ら
な
い
よ
う
数
日
に
分

け
て
持
っ
て
く
る
」
な
ど
の
事
例

を
紹
介
し
て
る
そ
う
！ 

時
代
に
合
わ
せ
た
進
化
！
こ
の

夏
は
異
常
な
猛
暑
で
、
熱
中
症
の

話
題
が
し
つ
こ
い
ぐ
ら
い
取
り
上

げ
ら
れ
た
こ
と
も
あ
っ
て
、
学
校

に
水
筒
を
持
っ
て
行
っ
て
OK

か

NG

か
な
ど
の
論
争
も
あ
り
ま
し

た
。
私
た
ち
保
護
者
は
日
々
子
ど

も
の
様
子
、
学
校
の
様
子
を
気
に

か
け
て
、「
ん
？
」
と
思
っ
た
こ
と

は
、
ど
ん
ど
ん
発
信
し
て
い
っ
た

ほ
う
が
い
い
か
も
ね
！(

宇
都
宮) 

こんな状態がみられたら、 

依存してるかも！？ 

●ネットに費やす時間を増やすために家庭

での仕事や役割をおろそかにする 

●学校の成績や学業に支障をきたす 

●他人にネットで何をしているか聞かれると、

隠したりごまかそうとしたりする 

●ネットをしている最中に邪魔されるといらい

らしたり、怒ったり、大声を出したりする 

 

本人の自覚を待たず、まわりの家族だけ先に

相談・受診できる医療機関もあります。 

とはいえ、7月豪雨の際には、テレビ報道より

も早く、そして細かく、SNS での情報拡散がさ

れました。私もそれに助けられた 1人。 

また、勉強に役立つアプリや、地図や日程管

理など、遊べるものから生活に必要なものまで

様々に使えます。単純に利用時間が長いだけで

依存になるわけではなく、原因は色々。ひとつ

に、機器が発達して 1 台で何でもできるように

なったために、知らず知らずの

うちにずっと触る癖がつくか

らだとか(笑) また、背景に人間

関係のトラブルなどがある場

合も。ネットの世界に逃げ込む

ことから依存になるそうです

が、そんなのもう、みんな忍者

に来たら依存にならないんじ

ゃないかな(笑) 
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私は忍者大好き。だってカッコいいもの。走る姿

の身軽さに憧れるわ～。日々鍛錬しながら顔は覆面

で隠し、機能的な装束で活動する。動きやすい格好

で、身体を鍛えるのって最高よ。気になるお腹をひ

っこめるため、太い足を引き締めるため…なんて言

わなくたって、忍者修行中と自分に言い聞かせて頑

張っちゃう。あるいときは物売り、あるときはご隠

居に…何にでも変装できるのも魅力。目立たず、陰

で情報を集め、有利に事を運ぶために情報を拡散す

る頭脳プレイは「クール！」の一言。女性も活躍す

るわね。凄腕の女スパイもいいじゃない。ちょっと

妄想、迷走してます。子どもの頃から、甲賀や伊賀

の忍者の里に行くのが夢(まだ行ってない！) もし本

当にあるなら、我が子を忍たま乱太郎の通う忍術学

校に入学させたかった！！ 

 

 こんな私が忍者修行を始めたのは、YYY 主催の

「忍者まちをはしる 忍術学園の巻」に参加してか

ら。アフタフ・バー

バンの『忍者になろ

う』『まるごと にん

じゃ』『子どもの時

間を共に生きる！』

を教科書に実践中。

保育園の保育補助

員という仮の姿で、

日々子どもたちと

忍術修行を行って

ま～す。折り紙の手
裏剣をピュピュッと飛ばし、音なしの術で移動しな

がら階段を二段跳び。おっと、園長先生には内緒よ。

最近は、小さいころからピコピコとゲームして、体

の使い方を知らずに大きくなっちゃう若者もいる

けど、忍者ごっこを必修教科にすればいいのよ。道

徳なんかより、よっぽど心身に良いと思うよ。じゃ、

また忍術学園で会いましょう！   (やっちゃん) 

思春期にある理由で激しく両親に対して恨みを

持ち、そのまま大人になって 50 代になった人がい

る。理由を聞けば、恨みを持つのも無理はない、と

私も思う。その人と話をすると、他の話であっても、

窮屈で息が苦しくなる。恨みや怒りがそこここに顔

を出しているので、こちらも心に無用な波が立つの

だ。 

人は恨みや怒りを反芻すると、恨んだり怒ったり

する能力が発達するようだ。それはあたかも、何か

のきっかけで算数がすきになり、算数ばかり勉強し

ていて、ほんとうに算数が得意になるようなもの

だ。もちろんゲームでよいし、絵を描くことでも。 

そもそも、赤ちゃんが生まれて初めて獲得する感

情は怒りに似たもので、それをぶつけて母親を動か

す。「乳をくれ！抱っこしろ！おむつを替えろ！与

えてくれたら泣き止んでやる。」 

「泣き叫ぶあるいは怒り」は状況を変える手段と

して人生で最初に獲得する手段であった。その後私

たちはもう少し高度な方法を獲得し、怒りはコント

ロールされていくように見える。 

しかし「怒り」はずっとある。むしろ本人が自覚

できないまでに矯められてしまうことがある。あり

ますね。他人のことならとてもよく見えるでしょ

う？→つづく        (内科医 仙波眞弓) 
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なんと YYY の周りでは、結婚&出産ラッシュ。

子どものころから YYY に関わってきた若者たちが

めでたくパパ・ママに。子どもの時に観たのと、親

になってから観るのでは受け止め方も随分違うだ

ろうって事で、10年ぶりに「あなたがうまれるまで」

公演をすることに。YYYが自信を持ってお勧めでき

る作品だ。 

「くれくれば」や「ひろひろば」はもちろん、プ

レパパ・プレママとかでもお知らせできたらいいよ

ねぇと、保健所にもチラシを置いてもらった。公演

を楽しみに迎えてもらいたいとの思いで、子どもが

いる人なら誰もが体験したミラクルストーリー「あ

なたがうまれたとき！」を募集する事に。風船型の

用紙に赤ちゃんの時の似顔絵や写真、生まれた時の

身長・体重・赤ちゃんへのメッセージや育ててくれ

た両親への感謝の気持ちを添えてもらった。生まれ

た時の身長・体重⇒絶対、母子手帳見るに違いない

⇒で、今回のチケットデザインに。みなさんお気づ

きでしたか？ 

そして、迎えた当日。 

集まった「あなたがうまれたとき！」は、232枚。入口か

ら会場まで色とりどりの風船たちが、みなさんをお出迎え。

入ってきた人たちは、みんなニコニコ顔。小雨が降る中、観

にくる人は少ないかな？と思いきや、開演間際に会場はいっ

ぱいに。ギュギュッと詰まったところで公演開始。 

9月 14日(金)ビューポートくれ大会議室 

9月 15日(土)白岳小学校体育館 

参加者およそ 240人 
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最初の人形劇『きらい、きらい、…ちょっとすき』

にはセリフが無い。「ブヒブヒ」「メヘメへ」くらい

なのだけれど、匠な人形捌きと間の取り方で、目が

離せない。2 人のやりとりに、思わず声を出して笑

ってしまう。観ている子どもたちの目もキラキラし

ていた。 

いよいよ『あなたがうまれるまで』。妊娠から出

産までの 10 ヶ月のストーリー。つわりに苦しむ場

面では、吐くものが無いのに吐きたくなる気持ち悪

さと苦しさ、血液型が違う胎児を身体が異物と思い

込み、拒否反応を起こして、身体中に湿疹ができて

かゆくて堪らなかったことなどを思い出した。 

ところ変わって、2日目は小学校の体育館。工事車両が出入

りしていて危険という事で、南門から入る事に。入り口がわか

りやすいように、看板と矢印を設置。廊下にもここが入り口で

すよぉ～と、わかるように旗を連ねて飾り付けをした。会場内

は、だだっ広い空間をどうするか暑さ対策はどうかを検討。暗

幕と卓球台でしきり、こぢんまりとした空間に。扇風機を何台

か準備して対応。 

朝から風もあり、雨が降ったりやんだりしたこともあって、

前日より人数は少なかったが、観る環境はばっちり整った。1

日目と同様キラキラした子どもの目と、楽しそうに観ている姿

や感動している姿に出会えた。アンケートでは、「よかった。

また、観に来たい。」などの感想を沢山頂いた。そして、何よ

り嬉しかったのは、2日間を通じて、デイキャンプや高キャン

で活躍していた子ども達が、スタッフとして来てくれたり、結

婚し子どもを連れて観に来てくれたり、ともだちを誘って来て

くれたりしたこと。彼らの子どもたちが また Y Y Y で活躍し

てくれるといいなぁ…。            (おかもと) 

安定期に入り食欲が出てきた場面、「ケーキをあ

れとこれと…買ってきてぇ。」のセリフに、医者か

ら 2人分食べなくてもいいですからねと言われなが

らも、ついつい食べてしまった自分を思い返した。

赤ちゃんがお腹を蹴りだして耳が聞こえるように

なった場面では、お腹の子を楽しませようと、嬉し

そうに夫婦漫才を始めた 2人がとても面白かった。

お腹の赤ちゃんが「ぼく、うまれてもいいのかな

ぁ？」と思い悩みながらも生まれる決心をして、産

道を通っていく場面では、思わず「頑張れ〜！」と

叫びそうになった。 

そして、無事出産。「うまれてきてくれてありが

とう」とのセリフに、会場内では涙ぐむ人たちも。

泣いていた子もいたとか…。子どもたちは、こうや

って生まれてきたんだと感じ。大人たちは、わが子

が生まれてきたときの嬉しかった気持ちを思い出

したに違いない。 
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チリ～ンチリ～

ンの優しいベルの

音で、すーっとお話

の世界へ。 

 

うちの子を産ん

だ時のことがバッ

と思い出された。自

分が超絶しんどか

ったと今まで思っていたけど、出てこようとしてい

るうちの子も超絶頑張って出て来てくれてたんだ、

と気がついた。ますますいとおしく思って、温かい

気持ちで帰宅した。子どもに「こんな劇観てね、あ

んたもすごい頑張ってお腹から出てきたんじゃね

ー、感動したんよ」って話したら、「リョーカイ」

と無関心こちらを一切見ずの返事。こんなに感動し

てるのが分かってもらえずさえなかった。 

今、思春期真っ只中で、なかなか子どもと意思疎

通出来なくて、イライラすることが多いけど、うち

の子がお腹に出来てからのことが色々思い出され、

心がふんわり温かくなり、いい時間が過ごせまし

た。                (上田実穂) 

私には 3歳の息子がいます。最近は大人の言葉も

理解できるようになり、話せば分かることも増えて

きました。そこで私はそろそろ息子に“いのち”に

ついて学んでほしいと思っていました。良いタイミ

ンングでこの作品のことを知り、命の大切さや尊さ

を教える機会に最適だと考え、この度鑑賞させてい

ただくこととしました。 

第一部ではオノマトペ(擬音)が多用されており、3

歳児でも大笑いできる楽しいお話。息子も声を上

げ、キラキラとした眼差しで見つめていました。絵

本がそのまま飛び出してきたかのようで、とろんと

した、ふわふわな世界観は大人にとっても魅力的で

した。 

第二部での赤ちゃんが生まれるまでの描写は、ま

るで頭までお湯に浸かっているかのような、ぽかぽ

かと芯から温まるお話でした。私たち親子の隣に

は、小学生の男の子がいました。男の子は恐らく反

抗期に差し掛かった頃でしょう、特有の言葉でなじ

るようなこともありましたが、その子がグッと言葉

を吞み込む場面がありました。「初めまして。ママ

です。パパです。」この

出産のシーンでは多く

の語りはありませんで

した。けれど幸せそう

に、愛おしそうにしてい

るこのシーンで、何も言

わなくなった男の子を

見てハッと気付かされ

ました。人形劇を見て何

を感じるか、考えるか

前回観た時と違い、出産し、子連れで観ました。

子どもの頃好きだった場面と、今の好きな場面は変

わりますね。特に最後の赤ちゃんが産まれた後、お

父さんお母さんに抱かれている姿が、自分の時と重

なり、なんとも言えない幸せな気分になりました。 

現在、怪獣のような息子と日々向き合う中で、

「あ゛ーっ」と叫びたくなる時もありますが、あの

時の気持ちを思い出し、イライラを鎮めたいと思い

ます！              (ひーちゃん) 

は、私が教えるべきことではありませんでした。息

子にしようとしたことは“この劇からはこう感じな

さい”と押し付ける行為でした。こちらが正そうと

せずとも、男の子のように、大事なことはちゃんと

伝わっている。私はこの男の子がとても大切なこと

を気付かせてくれたと思います。今作は鑑賞後、多

くの考えを必要としません。息子は「明日も見た

い！」と。私の感想もとてもシンプルでした。“あ

なたが大切、あなたに会いたかった”今作はそれが

よく分かるお話です。       (藤瀬佳菜未) 

 私のイメージでは人形劇はこじんまりとしてい

て、子ども向け、という感じがありました。しかし、

そんな先入観を見事に打ち砕いてくれました。 

舞台を広く使って、小さな人形から生み出されて

いるとは思えない迫力や、本当に命が宿っているか

のような生命感を感じました。テーマも考えさせら

れるもので、楽しみながら感慨深く感じることもあ

りました。子どもたちだけでなく、一緒に大人の方

にも見て頂きたい作品だと思います。(高 1あかり) 
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妊娠 9ヶ月の妊婦です。 

丁度昼に検診に行った日の夜に観に行きました。

エコーしてる間、何回も動いて先生に元気だね

(^O^)と言われたお腹のわが子は、人形劇の間も活

発に動いてました。それがステージの端から端まで

動く人形の赤ちゃんと重なって、とても感情移入し

て観ました。 

へその緒でカウボーイになって遊ぶ赤ちゃんに

は笑った( ´∀`) へその緒で顔が隠れてるエコー

写真をもらった事があったのを思い出しました。 

 

生まれる時は苦しいけど、頑張って狭い産道をグ

ルグル回りながら出てくるって母親学級で教えて

もらってて、赤ちゃんが頑張って出口を目指す場面

では思わず泣きそうになりました。いや、ちょっと

泣いた。 

前にも観たことある“あなうま”だけど、泣きそ

うになったのは初めてだった。むしろ、人形劇で泣

くの初めてだわ！！泣いたことないわ！！ 

 

あと 1ヶ月で会える予定ですが、陣痛とか怖い！

痛いのやだ！どうなるんじゃろ…と思っていたけ

ど、わが子も出てくるために必死に頑張るんだから

私も頑張ろうと思いました。 

うちの嫁さんもお腹に子どもがいるので、この劇

は絶対観ようと思っていました。うちは今 5ヶ月で、

僕自身は父親になる実感があるようなないような、

まだフワフワした感じです。子どももお腹の中で、

生まれてくる心の準備をしてるのかなと思うと、頑

張れ～～って応援したい気持ちになりました。僕も

頑張りますよ。妻のサポートもします。劇の中でも

そうでしたが、生まれる直前の数か月はあっという

間なんだろうな。 

会場では、たくさんの子どもと、その親御さんと、

世代を超えて一緒に楽しめました。自分が親になる

と思うと、とても貴重な空間だと思いました。 

(久保田悠) 

 よく考えて作りこまれた小道具に感心しました。

宇宙のイメージのウラは？？色彩と布の柔らかな

表現が心地よかったです。赤ちゃんの人形は可愛か

った！生まれる瞬間の表現、思わず頑張れ！！と応

援していました。生まれるまでも大変、生まれてか

らはもっと大変。でも子ども達には生まれてきてく

れてありがとう。一緒に生きていこうと素直な気持

ちで向き合えそうです。自分の親にもわが子にも感

謝です。             (やっちゃん) 

 9年前は、フラフラ社会人 2年目。独身だったし、

赤ちゃんの話？泣かせる系なの？うわ、って。上演

中は寝てた、ゴメンナサイ(￣▽￣;) 

あの頃には想像だにしなかった、3 児の母として

観客に。寝なかったよ(笑) うまく言い表せないけ

ど、このにぎやかしい生活がスタートした時から今

までのことを、思い返した時間でした。自分に家族

が増えるとか考えたこともなかったのに、3 人もチ

ビがやって来て。時々可愛いしおもろいけど、腹立

ったり悶々とすることばっかりで。今、小 1反抗ま

っさかりの坊ちゃまに手を焼いてて。全部ここから

始まって、私大人にさせてもらったわーって。 

子どもたちは、1 日目は適当な所に座って観たけ

ど、2 日目は最前列ど真ん中を陣取って大笑い。気

のせいかもしれんけど、観てから 2～3 日は坊ちゃ

まがほんの少しだけ落ち着いたような？すぐ元に

戻ったけどね(笑) 私を成長させてくれてる子ども

達に「来てくれてありがとう」と、頼りっぱなしの

母にも「まだまだ手かけます」って感謝した、『あ

なうま』でした。          (まゆまゅ) 

 

旦那さんは、前で観

てた子ども達の反応が

面白かったみたいで

す。大きい声で笑った

り反応したり。いつか、

わが子を抱いて前の方

で観てる旦那さんを想

像してニヤけました

(^_^)   (さおぽん) 
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ラインに飛び込んできた「二河峡が崩れとるよ。

いもにかい、場所変えるん？」という文字と写真。 

豪雨の影響があるか下見に行かないといけない

な、と思いつつ、今年も二河峡でやるつもりだった

私。この目で見てみないとわからないと思い、すぐ

さま現地へ。二河川の川沿いに上っていくとブルー

シートや土嚢、赤いコーンが置かれている所があ

る！川の流れはいつも通りだけど、やけに白い。石

がいっぱいなのだ。 

公園にたどり着くと、直径 10ｍほどの穴が！！大

きく地面が陥没していた。さらに平地だったところ

には拳くらい、いやもっと大きい石がゴロゴロ転が

っている。昔ケガをして脚に不安がある私は、足下

にかなりの注意を払ってあちこち見て回った。他は

大丈夫そう。10台近く車が停まっていて、テントを

張って BBQ をしている若者やマウンテンバイクを

楽しむ家族連れもいた。トイレも異常なし。で、ど

うする？いつも通りやるか、場所を変えるか。 

ここで思った。これはチャンスともいえる。以前、

二河峡の水道が使えなくなったときも、水をあまり

使わなくてもいい工夫をしよう、知恵をはたらかせ

よう、災害があったときに役に立つはず、と二河峡

でやることに決めた。 

今回の現地の様子を見れば、自然は美しく優しい

ばかりではない、厳しく恐ろしくもあることを実感

するだろう。それでも私たちはその中で生きてい

る。呉市の土木課に聞くと「いつになるかはわかり

ませんが、なおします」とのこと。いつもみたいに

菓子食い競争で走り回ったりできないかもしれな

い。でもみんなで石集めをして陥没した穴をちょび

っと埋めるとか、二河峡公園の復旧に一役かっては

どうかな。それくらいは、自分たちにできること。

やっぱり、二河峡公園でやるよ、いもにかい！ 

※11月 25日予定         (久保直美) 

文化祭を開催したい！そんな全校生徒、先生方の

祈りが天に届いたのでしょうか、前日の雷は鳴り止

み、まだ少し雨は降り続いているもののなんとか文

化祭を開催することができました。生徒会で文化祭

の準備に奔走してきた私は密かに、自室に吊るして

おいたてるてる坊主に感謝したのでした。 

 午前は文化祭ステージ発表のアナウンス補助、本

部での来客対応、休憩時間に詰め込んだクラスでの

仕事をし、あっという間に時間が過ぎていきまし

た。特に、アナウンスの補助では来場者への連絡の

原稿をその場で考えて作らねばならず、また開始直

後はその数も多いので本当に大変でした。忙しい文

化祭午前で思い出に残っているのはクラスの手伝

いです。私のクラスの出し物は大学いもとシャカシ

ャカポテトで、私はポテトを揚げる仕事をしまし

た。全くと言っていいほど料理をしない私ですが、

友達に教えてもらってたくさんポテトを作ること

ができました。それはとても楽しい時間でした。 

 午後は生徒会が主催するクイズ大会のアシスタ

ントをしました。私もクイズ作りに携わっていたの

で解答者のリアクションがとても面白かったです。

自分たちで考えた企画をたくさんの人が楽しんで

くれているのを見て、大きな喜びを感じました。 

 天気が悪いことを忘れてしまうくらい、私の２度

目の文化祭は輝いていました。 

「想定外の事態が起こるほど強く思い出に残る」 

校長先生のお言葉ですが、私もそうであったよう

に、他のたくさんの生徒にとっても今回の文化祭が

楽しい思い出になっていたらいいな、と思います。 

(芥川愛花里) 
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大学生になってはや半年。あっとゆう間でした

(^_^;) 大学生といえばサークル・バイトっていうイ

メージがありました。暇に過ごすよりは良いかなと

思い、中学から続けているソフトテニスのサークル

と、友達が誘ってくれたドラッグストアのバイトを

始めました。授業と両立し、忙しい日々を送ってい

ます。大学の授業は全部自分で組むことができ、興

味のある分野を学ぶ事ができるのでとても楽しい

です。特に楽しかったのは畑で行う授業。雑草を抜

き、畑を耕しピーマンやサツマイモ、トウモロコシ

などその他たくさんの野菜を植え収穫し調理して

食べました。普段、土を触る事が滅多に無いので新

鮮でした。 

大学の先生に声をかけていただき、調査について

行っています。先日は、愛媛県まで行きイノシシの

解体作業の見学をしてきました。初めて見たのです

が、イノシシの生態や体のつくり、内臓のそれぞれ

の働きを生で見ながら教えて頂いたのでとても面

白かったです。その日の昼食は、イノシシの骨で出

汁をとった猪骨ラーメンのお店に現地の方に連れ

て行っていただきました。イノシシの肉がチャーシ

ューの代わりになっていて絶品でした。別の調査で

は、植物について研究している他大学の学生と一緒

に、マンサクという植物についている虫こぶを探す

ため、大学近くの広域公園と遊学の森に行きまし

た。残念ながら見つける事ができませんでしたが、

様々な植物の豆知識や、研究内容について教えてい

ただき興味深かったです。調査について行って、先

生やそこで出会った方にいろんな事を教えて頂い

ているうちに、自分ってこんな事に興味があったん

だと知る事ができました。今後も調査について行く

のがとても楽しみです。自分でも研究してみたいと

思ったので限られている学生生活興味がある事に

時間を使って過ごしていきたいです。  (瀧川萌) 

し、また衣装に込められた意味なども解説があった

ので、色々なことに気付くことができると思いまし

た！！ 

終わった時には面白さとかっこよさでいっぱい

でした。同じ学年のような人はあまり見なくって少

し不安だったけど、毎年あるのでこれからも僕は行

こうと思います！！ 

敷居が高いとか、難しいとかゆうイメージがある

からか、歌舞伎等が好きっていう若い人と会ったこ

とはないけど、是非とも観てみてください！！ 

(山本陽也) 

9月 15日、呉市文化ホールで行われた松竹大歌舞

伎を観に行ってきました！！中学生なのに 1人で S

席をとっちゃいました。この松竹大歌舞伎、学生に

やさしいんです！なんと学生割引で S 席では 5000

円もお安くなっちゃうんです。(学生 1080 円イヤホン

ガイド付き) 

今年は片岡愛之助さんが中心となって演目は『義

経千本桜の道行初音旅(みちゆきはつねのたび)』と『川

連法眼館(かわつらほうげんやかた)』の二つでした。や

っぱり生で観る愛之助さんはかっこよかった～(笑) 

そして静御前の女形の役をやられていた中村壱太

郎さんは「え！ほんとに男！？」ってぐらいに綺麗

でした。 

言葉聞き取れるんかなーとか、内容わかるかなっ

て不安でしたが、言葉や場面の解説をしてくれるイ

ヤホンガイドを借りられたので、楽しむことができ

て、最後のほうはガイドなしでも楽しめました。こ

の演目は、歌舞伎の知識がなくともわかりやすい
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旬のお気に入りアイスと

つづるコラム(ﾉ≧ڡ≦) 

今年になってから、学校の行事のたびに雨、雨、

雨。西日本豪雨もありました。そのせいで、たくさ

んのハプニングはあったけど、濃く記憶に焼きつい

ています。ちょっと気が早すぎますが、今年一年を

1 文字で表すとしたら私は間違いなく「雨」です。

非常時のことを想定して、いかに平常心で過ごすか

を鍛えられた年だった気がします。（まだ、3ヶ月残っ

てますが…）そして、自分がどれほど良い人に恵まれ

ているかも気づくキッカケになりました。今回の文

化祭は、ちょっと自分の殻を破れたし、3 年間で一

番楽しかった！！友人、先生、家族、地域の人たち

にとても感謝の気持ちでいっぱいです。 

先日、文化祭がありました。一番記憶に残ったの

は、ボーカルとしてステージに立った事。バンドを

組んでいる友人の誘いだったのですが、あがり症な

ので「なんで勢いで受けてしまったんだ？！」と後

悔した時も。どの友人も、私の性格を知ってるので

「チキンなよ？（緊張するなよの意）」と何度も言って

きて、私を益々慄然とさせました。リズム感は無い

し、一時はどうなるかと思いました。が、結果的に

はとても盛り上がりました！緊張なんか忘れて皆

と何度も顔を見合わせては、笑顔、笑顔、笑顔。一

生忘れられない最高の思い出になりました。引っ張

ってくれた友人、先生にも感謝です。幼なじみには

「よーやるねー」と笑われ、祖父母には「かのんさ

んが緊張してない！」と。その時は、笑って誤魔化

しましたが、実際には胃が痛くなってて(；ω；) 

身体は嘘をつきません。 

お昼ごはんをもう少し美味しく食べたかった(；

ω；)！こんな時に限って、買った食券は揚げ物オン

パレード。先の事を考えたつもりであっても、何も

考えられてない自分が情けない。でも、しっかり食

べてしまうから、食い意地が張ってるなぁ(~_~;)。 

私は江田島市子ども会連合会ジュニアリーダー

ズクラブで活動をしています。多くの人に覚えても

らうために「れもん」と言う名前で参加しています。

キャンパーネームといって、私達のところでは入っ

てからほとんどの人がこのキャンパーネームを作

ります。例えば、ピノ、ナサ、もっさん、きーなど、

個性豊かな名前の人が多くいます。 

1 年間を通して、色んなボランティアや研修など

多くの人との交流をしています。その中で、地元か

ら離れて、他の地域のジュニアリーダーとお互いを

高め合う機会があります。その研修について紹介し

ていきたいと思います。 

まずは「広島県子ども会リーダー研究集会」です。

これは毎年県内の様々な場所で 1泊 2日で行われま

す。今年は 8月 11日(土)～12日(日)に福山市で行わ

れました。 

今回の研究では、大きく分けて 3つの活動をしま

した。1 つ目は、「KYT」と言う身近な危険を予知

するトレーニングです。2つ目は、「キャンドルサー

ビス」です。3つ目は、「NEWスポーツ」という、

様々なスポーツをする研修です。 

私がこの研修で 1番思ったのは、心の大切さです。

参加した人みんなでレクリエーションをして普段

ではあまり出せない大声を出して、楽しいと思う

心。今よりみんなに頼られる存在になろうという向

上心。豊かな心は、いっぱいある経験から生まれる

んだなあと実感できました。 

次回はこの研修で出会った色んな発見、体験談を

お話しします！           (小迫玲奈) 


